

Escala Crítica/Columna diaria

*La reforma energética, la plaza obradorista, coaliciones contra PRI y Morena
*Factores de decisión en el bloque
*Compromiso
contra la corrupción; orden en las finanzas

Víctor M. Sámano Labastida

DURANTE el acto relativo al Quinto Informe del gobernador Arturo Núñez, no pasó desapercibida la importancia que tiene Tabasco para uno de los bloques en la contienda del 2018. Así lo indicó la presencia de los dirigentes y representantes del Frente Ciudadano por México. Aunque esta entidad representa menos del dos por ciento del padrón electoral, su relevancia es de carácter político. Esto sin ignorar la posición que tiene esta región en el futuro de las finanzas públicas por el petróleo y la reforma energética.

En el 2012, durante las elecciones presidenciales homologadas con las de algunos estados, Tabasco fue la única entidad del bloque de diez sin alternancia que dejó de ser gobernada por el PRI. En aquel tiempo se habló del factor López Obrador, pero también de la ruptura interna de la coalición tricolor.

NÚÑEZ, GRACO, AUREOLES

AHORA, Tabasco tiene una importancia estratégica para el Frente tripartita que busca disputarle la Presidencia al PRI y Morena. Más allá del juicio que a sus críticos o simpatizantes merezca el citado Frente, no está por demás una breve revisión. El PRD sólo cuenta en el país con cuatro gobiernos surgidos bajo sus siglas, y uno de ellos es el de Arturo Núñez. Los otros con militantes perredistas en el poder son Morelos con Graco Ramírez, y Michoacán con Silvano Aureoles. En la Ciudad de México, como se sabe, Miguel Mancera sigue sin afiliarse al solaztequismo.

Pero la importancia del perredismo tabasqueño en el contexto de la coalición tripartita nacional incrementa por el hecho de que esta es la tierra de López Obrador y en las elecciones presidenciales del 2006 y 2012 ha sido uno de los bastiones electorales –junto al ex Distrito Federal-, de quien va por tercera ocasión en las boletas.

La presencia de Núñez en el grupo de gobernadores del PRD es tal que se le candidateó para asumir la dirigencia de ese partido, ante la falta de líderes que garantizaran la unidad y frente a la batalla de corrientes y tribus. Además de que Graco, Aureoles y Mancera, se declararon aspirantes a la candidatura presidencial por el solaztequismo, camino que se complica por la integración del Frente y en el cual el PAN tendrá prioridad para proponer abanderado común.

El propio Núñez ha descartado cualquier posibilidad de asumir la dirigencia perredista, al tiempo que reitera su decisión de mantenerse en el cargo de gobernador hasta el final de su mandato. En el horizonte inmediato está previsto que el gobernador tabasqueño asuma la presidencia rotativa de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), cargo que dejará Mancera quien se inscribirá como precandidato presidencial.

De acuerdo a los tiempos del PRD –que pueden variar por estar sujetos a la mecánica del Frente-, sus aspirantes a la Presidencia se deben inscribir del 6 al 10 de diciembre para ser sometidos a un Consejo Electivo.

Un elemento adicional a este juego de fuerzas en el PRD es la disputa por la hegemonía partidista entre los bloques encabezados por Nueva Izquierda y Alternativa Democrática Nacional. La tensa relación de sus dirigentes fue evidente en las elecciones del Estado de México, donde ADN logró imponer la candidatura del polémico Juan Zepeda.

En el difícil equilibrio de los grupos y liderazgos perredistas, los ojos están puestos en Tabasco.

AUDITORÍAS COMO AUTOPSIAS

EN MATERIA de combate a la corrupción, comentó Arturo Núñez a este columnista, se debe actuar de manera preventiva. No se trata de tener auditorías como si fueran una especie de autopsias, “para saber de qué murió el paciente”, sino diagnosticar a tiempo y evitar desfalcos, dice.

Sostiene Núñez que quien lo suceda en el gobierno puede estar seguro que no se enfrentará a una circunstancia como la que su administración tuvo que atender en el 2013: un desorden financiero y graves faltantes. “Es mi compromiso”, señala.

Cuando se le pregunta qué garantías ofrece para evitar sorpresas negativas en el manejo de los recursos refiere que hay modificaciones de orden normativo para atacar los endeudamientos exorbitados con los que los gobernantes buscan “lucirse con base a comprometer el patrimonio colectivo de toda una sociedad por varias generaciones”, aunque las obras sean inútiles y costosas. Como candado existen ya las reformas de la disciplina financiera, con reglas más rigurosas de control del endeudamiento público.

También –señala Núñez- “está en implementación todo el nuevo sistema anticorrupción que ya hemos puesto en vigor en Tabasco”.

Respecto a su propia conducta y la de su gobierno, apunta que “después de lo que ocurrió en Tabasco, la probidad y el manejo de los recursos es un signo que es distintivo de mi gobierno”.

Frente a los versiones de que en su gobierno ha habido conductas indebidas responde: “Mis detractores dicen muchas cosas de mí y de mi gobierno, pero no han podido dar ningún solo

Núñez, el Informe y su contexto; Tabasco estratégico para el Frente

Escrito por Editor

Lunes, 13 de Noviembre de 2017 13:18 -

señalamiento serio, porque calumnias ha habido. Decir que Arturo Núñez está metido en negocios sucios, que compró terrenos, se hizo de ranchos, es proveedor y contratistas del gobierno del estado, (es totalmente falso) nunca lo he sido en mi vida y menos en estos años”.

Puntualiza: “me siento muy satisfecho de que en esta racha de corruptela y de desprestigio de la política, de los políticos, y de los servidores públicos, Tabasco no esté involucrado. Lamentablemente ya lo estuvo”, pero ahora no.

AL MARGEN

QUEDA el registro para la historia. Núñez sabe que sus adversarios serán especialmente rígidos con quien se atrevió a abrir procesos contra un ex gobernador y sus colaboradores. (vmsamano@yahoo.com.mx)